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11月7日，的哥蔡师傅驾车路遇两人抢劫另一名出租车司机后，面对四处逃窜的嫌犯，毅然挺身而出，出手

不凡，百米追撵后成功踹倒并生擒一名年轻嫌犯（本报昨日报道）。8日，记者获悉，为了表彰当日蔡师傅英勇

抓住抢劫嫌犯的义举，公司方面已经着手为蔡师傅颁发物资奖励，并准备为其申报见义勇为的称号。 星报追踪
星报追踪

“我早上瞅见《市场星报》的头版人物

照片，就一眼认出了这是我们公司的的哥

蔡本新！可真了不起！”天一出租车公司

营运部部长张仁江喜上眉梢。“老蔡啊，抓

了劫匪怎么也不跟公司汇报一下啊。”“您

太客气了，这都是分内事……也没啥大不

了的。”蔡师傅甚至还有些不好意思。

随着交谈的深入，张仁江才得知在去

年 4 月份，蔡师傅就驱车追撵一抢包蟊

贼，成功制服的光辉事迹，“反倒是这些都

没有主动跟公司提过一句，甚至连自己的

朋友都没说过，可见蔡师傅做这些好事并

不是为了图名图利。”

为了表彰当日蔡师傅英勇抓住抢劫

嫌犯，公司方面已经着手为蔡师傅颁发物

资奖励，“在跟运管处说明此事后，为了弘

扬这种精神，准备向上级职能部门申报，

为的哥蔡师傅申报见义勇为的称号。”

数百万农村娃可在塑胶跑道上“耍”

窦海山说，用“翻天覆地”来形容学校这

一年的变化一点不为过，合肥金葡萄小学所

在的地址原来是一所初中，借着“校安工

程”的东风，合肥市包河区把原晓南小学、

圩西小学、许贵小学等三所学校整合成一

所，更名为合肥金葡萄小学，并在原合肥57

中校址重新建设了新校区。窦海山介绍说，

新学校新建面积7919平方米，基础和配套

设施建设投入1100多万元，原学校所有建筑

全部进行重新规划、重建。今年9月1日，崭

新的两幢教学楼，标准化塑胶跑道迎接了第

一届500多名学生，这些农村娃也可以和城

里孩子一样在宽敞的教室里上课，在标准化

的塑胶跑道上尽情玩耍。

“合肥金葡萄小学的变化只是全省校安

工程建设的一个缩影。”据省教育厅相关负

责人介绍，截至今年8月底，全省校安工程

规划项目已开展施工 23108 个，建设面积

2409万平方米，占总规划面积的95%。其

中，规划项目已竣工21158个，竣工面积2177

万平方米，占总规划面积的86%，全省有数

百万农村学子受益，农村娃也可以和城里孩

子一样在塑胶跑道上玩耍。

校安工程让学校成为最安全的地方

合肥市乐农新村小学创建于六十年代，

是合肥市老城区建校比较早的一所学校之

一。“我都急哭过好几次，但再急也要监督

建筑方保证施工质量。”该校校长孙传华回

忆刚刚过去的暑假用了“百感交集”这个

词。但她开心的事情还是学校两幢教学楼

得到加固，孙传华说，自己是位女同志，平

时对建筑活一点不懂，但作为学校校长，学

校两幢楼暑期加固，自己每天起早贪黑地在

学校忙，担当起了“监督员”的角色。

据悉，施工方暑期工人紧张，今年七月下旬

的一天，孙传华一大早看到还只有几个工人在

干活，她再次打电话给施工方负责人，在没有结

果的情况下，情急之下竟然大哭一场。后来经

过多方协调，最终还是按期完成了加固改造，看

着新学期孩子坐到加固改造的教室里，心里特

别开心，校安工程确实是造福师生的工程。

据省教育厅校产服务中心副主任程世

锁介绍，在我省校安工程建设中，不少校长

都成了建筑行业的“行家里手”，在具体项

目建设中，我省充分发挥项目学校的监督作

用，各项目学校都成立由校长任组长的监管

领导小组，“一把手”校长负总责，施工期间

全天候盯在现场，实施旁站式监管，确保把

中小学校建成最安全、家长最放心的地方。

今年初，省民生办公布了全省33项民生

工程的民意调查结果，校舍安全工程的满意

率达87.43%，居民生工程的前列。今年1月19

日，在安庆市发生4.8级、震中烈度达6度的地

震中，经校舍安全工程加固改造的学校经历

了地震的考验，安然无恙，“新校舍”还成为当

地安置受灾群众的应急避难场所。
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“我们现在学校的办学条件不比城

里学校差，孩子也可在塑胶跑道上‘耍’

了……”合肥市金葡萄小学副校长窦海

山接受记者采访时难以掩饰内心的骄

傲，他说自己学校是地地道道的农村学

校，一年前还“破破烂烂”，这一年后就

变成“现代化学校”了，这一切变化都得

益于校安工程。

褒奖：英勇的哥正申报见义勇为称号

伤者赵师傅至今还没有从恐惧的

阴影中走出，所在公司也十分牵挂。

昨 日 下 午 ，一 行 多 人 来 到 赵 师 傅 家

中，看望了在家养伤的他，“遭到这么

大劫难，肯定以救治为主，等伤愈了

再出车。”

所在的中队丁队长告诉记者，赵师

傅以前是开个体货运，直到今年上半年

才转行干的哥，虽然时间不久，但为人

很正直，从业这么久以来没有接到一起

乘客投诉，工作也兢兢业业。

“早前也发生过的哥遭劫的事件，但

几乎都发生在夜里时分，但这起劫案居

然发生在光天化日、众目睽睽之下，作

案动机确实让人费解！”丁队长介绍。

在从警方了解的情况中，丁队长得

知被擒获的那名劫匪刚满成年，从作案

细节的拙劣中猜测这两人应该相识，可

能一时兜中没钱这才敢铤而走险，“吸

毒、痴迷网游、赌博，都有可能，一旦逼

急了就把毒手伸向无辜的哥。”

伤者：被劫的哥至今未从恐惧走出

思考：如何保障
出租车司机的安全？

由于属于第二批上路车辆，被劫的赵师

傅出租车并未安装防护网，甚至连车载GPS

都未启用，丁队长也坦言，如果有一定的防

范措施，可能的哥被劫遭受的伤害程度能轻

微一些。

那防护网能否得到推广？多数驾驶员也

表示，车内空间本来就不大，加装了护网以

后，更显得拥挤，“坐在车内也觉得压抑，所以

公司都不强制要求安装，以自愿安装为主，一

般安装也就三百多块钱。”但驾驶员嫌麻烦和

美观，索性不安装护栏的情况也越来越多。

针对其他城市安装车顶LED滚动显示

屏、车载监控等一些防范措施，丁队长表示

这些隐性的防范确实值得借鉴和参考。张

仁江称，针对出租车出城和夜间长途，已经

要求驾驶员及时电话向公司值班人员登记

汇报去向，尽量避免不法伤害。

记者昨日下午从警方获悉，参与抢劫逃

窜的另一名嫌犯正在追捕中，具体的案件仍

在进一步调查中。
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